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CASTILLA Y LEÓN
EL MUNDO. Viernes 14 de junio 2024

D. M. ARRANZ  VALLADOLID 
El presidente del Consejo Econó-
mico y Social de Castilla y León 
(CESCyL), Enrique Cabero, tendió 
la mano a los integrantes del Diá-
logo Social para potenciar este ór-
gano identificativo de la comuni-
dad e instó al Gobierno de la Jun-
ta, sindicatos y organizaciones em-
presariales a «retomar la línea más 
alta, más importante y para eso hay 
que recuperar la confianza en el 
diálogo».  

En declaraciones en el progra-
ma La Quinta Esquina de La8 Va-
lladolid, EsRadio y Diario de Cas-
tilla y León-El Mundo, Cabero se-
ñaló que se trata «del instrumen-
to más útil en los estados más avan-
zados para hacer políticas nuevas 
y de transformación que requieren 
velocidad y gran sacrificio, porque 
aquello que se ve de lejos no ge-
nera compromiso, tenemos que 
motivarnos todos para recuperar 
una tendencia que nos permita de-
sarrollar más nuestra comunidad». 
Un mensaje a navegantes, incluso 
citando a Adolfo Suárez al hablar 
de concordia por lo que les pidió 
«llegar a acuerdos. Lo fácil es re-
nunciar a hacerlos, pero es una ma-
la decisión». Para Cabero es un mo-
mento vital para «avanzar en la 
búsqueda de los acuerdos que ne-
cesita la comunidad y centrarlo en 
la comunidad. Se abre un periodo 
sin citas electorales y hay que tra-
bajar en aquellas líneas de esfuer-
zo que necesita la comunidad pa-
ra aprovechar situaciones que se 
dan ahora», siempre pensando en 
la ciudadanía. 

Otro de los aspectos clave a jui-
cio del presidente del CES y así lo 
constató está relacionado con la 
falta de oportunidades en el terri-
torio para los jóvenes, que agru-
pan el 12% del total de la población, 
y con las administraciones que de-
ben asumir «ese liderazgo» para 
tratar de «gestionar y retener el ta-
lento, invertir más en juventud». 
Esa retención del talento, explica-
ba es clave llevarla a cabo para «tra-
bajar con planes conjuntos, con 
fondos extraordinarios, colabora-
ción entre administraciones y son 
dos vías imprescindibles para es-
tar al más alto nivel. Nuestra co-
munidad tiene que aprovechar es-
ta ocasión de la transformación, 
retrocedemos en población, no con-
seguimos retener talento y actuar 
aprovechando los contextos y con-

fiando mucho en el sector empre-
sarial, puntero en muchos ámbi-
tos». También detallaba dos ítems 
que el Consejo de la Juventud ha 
puesto en valor en sus últimos es-
tudios como son la preocupación 
de los jóvenes «por la vivienda pa-
ra lograr la emancipación y que 
una sociedad longeva necesita más 
personas jóvenes». Cabero defen-
dió durante la entrevista también 
«recuperar el talento sénior y ser 
conscientes de que podemos com-
plementar lo que se hace con per-
sonas de otros ámbitos, comuni-
dades, países para enriquecer nues-
tro conocimiento y esa transferen-
cia. Es complementario, no susti-
tutivo, no hay falta de talento, 
exportamos talento».  

Sobre este aspecto indicó las for-
talezas del sistema educativo de 
Castilla y León capaz de «formar 
personas de otros lugares. Y es ra-
zonable que después vuelvan a tra-
bajar en otros ámbitos territoria-
les. Ser un lugar donde la gente vie-
ne a formarse genera repercusión 
económica. No todo el que se for-
me aquí debe irse. Debemos que-
darnos con parte importante del 
talento. Tenemos que conseguir 
una integración más plena entre 
la empresa, el sistema educativo, 
el sistema de formación laboral», 
y planteó un distintivo de empre-
sa formadora que muestre a las que 
más se implican.  

Uno de los hándicaps que en-
cuentra el presidente del CES es 
«la ordenación del territorio». Par-
tiendo de «una comunidad con gran 
extensión y poca población» con-
sidera que «hay que aspirar a cre-
cer», aunque cree que se ha «desa-
creditado el medio rural, y se de-
be revitalizarlo y es buen mo-
mento para hacerlo porque ofrece 
muchas oportunidades de calidad 
de vida. Y lo que necesitamos es 
reordenar el territorio y es un es-
fuerzo político que exige genero-
sidad. No se lleva ahora hablar de 
acuerdos, pero me gusta la plura-
lidad, el pluralismo y las diferen-
cias enriquecen siempre el deba-
te».  

Enrique Cabero apeló en el pro-
grama La Quinta Esquina de La8 
Valladolid, EsRadio y Diario de Cas-
tilla y León-El Mundo a las poten-
cialidades de la comunidad para 
fijar población y lamentó que casi 
41 años después de aprobar el Es-
tatuto de Autonomía se siga ha-
blando de «si tenemos identidad». 
Para ello defendió que exista «un 
mejor conocimiento de la comu-
nidad, las posibilidades, activida-
des empresariales, públicas y so-
ciales que existen y mantener esa 
idea para poder plantearse un pro-
yecto vital».  

De manera que, a su parecer, se 
debe trabajar en la «vía del auto-
nomismo útil» y apostar por la re-
gión que «ha recuperado terreno 
en facetas y ámbitos como prefe-
rentes», siendo a su juicio «un pro-
yecto colectivo» donde debe exis-
tir una colaboración público-pú-
blica, y una colaboración público-
privada: «Es fundamental porque 
la transformación de los sectores 
económicos que necesitamos ace-
lerar para ponernos a la altura de 
otros ámbitos en economía di-
gital y requiere de un trabajo con-
junto entre las administraciones y 
el ámbito empresarial que es el que 
acaba creando el empleo y la ri-
queza».  

Por último, el presidente del Con-
sejo Económico y Social de Cas-
tilla y León, Enrique Cabero, tam-
bién habló de la necesidad de «cre-
cer en autoestima» para ser cons-
ciente de «la importancia de una 
comunidad de Castilla y León di-
námica que genera conocimiento 
y que necesita profundizar sobre 
las oportunidades que nos ofrece 
la longevidad».
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«Es fundamental recuperar 
la línea del Diálogo Social, se 
necesitan grandes acuerdos»

«La  ordenación 
del territorio es 
una asignatura 
pendiente»

 VALLADOLID 
Las cuidadoras y los cuidadores fa-
miliares, madres en un 98 por cien-
to, pidieron ayer más recursos y ser 
consideradas principales en la nue-
va Ley de Derechos de las Perso-
nas con Discapacidad, cuyo ante-
proyecto fue presentado por el Mi-
nisterio de Asuntos Sociales y en el 
que, según la Plataforma Estatal 
Cuidadora Principal, no se ha escu-
chado a las madres y padres de aque-
llos menores que nacen con disca-
pacidades severas y requieren de 
cuidados durante toda la vida. 

Bajo el lema ‘Un cuidador, dos vi-
das’, y reclamando que «no hay per-
fil profesional que nos pueda susti-
tuir», un centenar de personas se 
manifestaron hoy frente a la Dele-
gación del Gobierno bajo el para-
guas de la Plataforma Estatal Cui-
dadora Principal y de la Asocia-
ción Ayuda a la Dependencia y En-

fermedades Raras de Castilla y Le-
ón, cuya presidenta, Yolanda de la 
Viuda, reclamó un «reconocimien-
to digno» para las madres y padres 
que llevan «toda la vida» cuidando 
de sus hijos e hijas con discapaci-
dad «sin derecho a remuneración, 
a caer enfermas, a tener tiempo pa-
ra nosotras, a una vejez digna o a 
un apoyo en caso de pérdida del ser 
querido». 

La principal reclamación, no obs-
tante, más allá de los necesarios re-
cursos para cuidar de estas perso-
nas dependientes, es que «los cui-
dados en el entorno familiar sean 
el pilar principal de la persona de-
pendiente» cuando esta última sea 
menor y haya nacido con una dis-
capacidad que obligue a uno de sus 
progenitores a ser, de facto, su cui-
dador principal, por ser «insus-
tituible y trabajar 24 horas a la se-
mana durante 365 días al año».

Las cuidadoras familiares 
piden más recursos y ser 
consideradas principales

 VALLADOLID 
El consejero de Sanidad de la Jun-
ta de Castilla y León, Alejandro 
Vázquez Ramos, se perfila como 
el principal candidato que pro-
pondrán las CCAA del PP para la 
vicepresidencia del Consejo In-
terterritorial del Sistema Nacio-
nal de Salud (CISNS), en la reu-
nión de este órgano de coordina-
ción que se celebra este viernes, 
14 de junio. 

Según fuentes consultadas por 
Europa Press, Alejandro Vazquez 
será con «alta probabilidad» el 
candidato de las CCAA goberna-
das por el PP. Este será el primer 
punto del orden del día del CISNS 
que se celebrará este viernes, tras 

la aprobación del acta de la se-
sión anterior. La elección del vi-
cepresidente está regulada en el 
Reglamento del Consejo. Por un 
lado, se exige un quórum espe-
cial de asistencia al Pleno, con-
sistente en, al menos, trece miem-
bros del Consejo. Una vez cum-
plido ese requisito, los conseje-
ros presentes elegirán como vi-
cepresidente a uno de los consejeros 
por el voto favorable de la mitad 
más uno. 

La vicepresidencia podrá reno-
varse anualmente, siempre que 
así lo decida el Pleno del Conse-
jo por mayoría simple, y se hallen 
presentes en la votación al me-
nos doce miembros.

Vázquez opta a vicepresidente 
del Consejo Interterritorial del 
Sistema Nacional de Salud

Imagen de la concentración.  ICAL


